## Digitalisierung bei der Gemeinde Beringen

Digitalisierung auf Gemeindestufe ist eine wichtige Aufgabe, aber auch eine schwierige! In Beringen konnten diverse Fortschritte erzielt werden, es bleibt aber weiterhin Vieles zu tun.

Es ist nicht nur ein Klischee, dass eine Gemeindeverwaltung sehr viel Papier verbraucht. Denken Sie z.B. an die Wasserrechnung oder die Steuerrechnung, die Sie jedes Jahr in Papierform erhalten. Der Gemeinderat hat sich für eine schrittweise Digitalisierung entschlossen. Es ist zu komplex und damit auch zu risikoreich, alles und sofort zu digitalisieren. Was konnte aber bereits angefangen und was abgeschlossen werden?

Auf Stufe Verwaltung wurde «fast» die gesamte Software ersetzt und mit Software ist nicht das klassische Word gemeint, sondern die gemeindespezifischen Anwendungen für die Einwohnerverwaltung, die Buchhaltung und die Sitzungsverwaltung inkl. Archivierung. Mit dieser Einführung konnten diverse manuelle Schnittstellen eliminiert werden. Ein kleines Beispiel dazu: In der Vergangenheit musste die Abteilung Hochbau einen Laufzettel zu Handen der Abteilungen Finanzen ausfüllen, um die Gebühren für eine Baubewilligung in Rechnung zu stellen. Heute erstellt der Hochbau direkt die Rechnung und der ehemalige Zwischenschritt entfällt.

Auf Stufe Politik (Einwohner- und Gemeinderat) werden heute die Sitzungsunterlagen in einem elektronischen Tool verbreitet. Vorher erhielten sämtliche Teilnehmer die Unterlagen noch in Papierform. Eine beträchtliche Anzahl Papier, die eingespart werden konnte. Für die Bewohnerinnen und Bewohner von Beringen gibt es auf der Homepage neu die Möglichkeit zur Bestellung von gewissen Dokumenten (z.B. Wohnsitzbestätigungen), von Abfallmarken und Schwimmbad-Abonnementen.

Wie anfangs schon erwähnt, ist der Weg aber keinesfalls zu Ende! Auf der Verwaltung wird es z.B. im Bereich Personal (Zeit- und Spesenerfassung) Veränderungen geben und Themen wie «Weitere Funktionen Homepage», «Vereinfachung Nachtparkgebühren» oder auch «Elektronische Rechnungsstellung» werden uns weiterhin beschäftigen.

Fabian Hell

Finanzreferent Gemeinde Beringen fabian.hell@beringen.ch